
本报讯（通讯员 杜妍娜）居民群众交流
休憩、外卖小哥充电歇脚、环卫工人避寒避暑
……今年，王佐镇将镇新时代文明实践所升
级为“文明会客厅”，搭建集成式文明实践平
台，统筹居民会客、公共阅读、文化交流、志愿
服务、未成年人关爱和社区服务等功能，打造
家门口的文明会客厅和暖心小驿站，实现群
众需求在哪里，文明实践阵地就延伸到哪里。

踏入王佐镇的“文明会客厅”，一股温馨
的气息迎面扑来，这个集文化、休闲与服务功
能于一体的文明会客厅样板间，为辖区内的
村居民、快递小哥、环卫工人等提供了“休憩
茶座”。在这里，他们可以暂时歇息，互相交
流，享受聊天、充电、品茶的悠闲时光，同时为
王佐镇的未来发展提出宝贵意见和建议。依

托王佐镇文化服务中心图书馆建立的公共阅
读空间，开展旧书漂流活动，鼓励辖区居民借
书、换书、读书，开展“社区读书会”，营造全民
阅读的良好氛围。

“我几乎每天都会来这里，跳舞、练字、学
习乐器，这些活动极大地丰富了我的业余生
活。这里还经常举办各类文化讲座和手工
制作，让我有机会接触到更多新鲜事物，拓宽
了我的视野。工作人员也总是那么热情，他
们不仅为我们提供了场地，还经常邀请专家
来指导我们，使我们的技能得到了显著提
升。”王佐镇一位居民说道。同时，王佐镇的

“文明会客厅”诚邀辖区内的新乡贤人才，共
同探索在新时代文明实践所内建立专题工作
室。王佐镇积极挖掘辖区内的特色文化资

源，并统筹这些资源来开展“社区文化课”活
动，为文明村镇的创建奠定坚实的基础。

下一步，王佐镇将完成辖区内 1所 12站
“文明会客厅”建设工作，通过打造“休憩茶
座”“公共阅读空间”“非遗展示空间”等模块
化服务，打通服务群众“最后一公里”，拓宽群
众参与文明实践活动路径，将丰台亲人善邻、
广迎天下客的热情和气名片逐步擦亮，从而
营造共创共建、共治共享的良好氛围。
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成寿寺街道

本报讯（通讯员 董维彬）近日，成寿寺街道
四方景园第二社区举办了“文明养犬在行动——

‘宠’我做起 文明养犬新‘丰’尚活动”。活动旨
在深化文明养犬理念，提升居民对宠物健康与公
共文明的认识，助力文明城区创建。

活动现场秩序井然，工作人员为居民们普
及了文明养犬知识，强调遛犬需使用牵引绳、避
开人群、及时清理粪便等，维护公共环境卫生。
宠物义诊区域，专业医生为宠物提供免费检查、
解答健康疑问及狂犬疫苗接种服务，受到了居
民好评。同时，最美宠物打卡点成为活动亮点，
居民们携带宠物拍照留念，领取礼物，气氛热
烈。此外，“爱宠定力大比拼”友谊赛更是将活
动推向高潮，宠物们展现了良好的定力和服从
性，增进了宠物间及与主人间的情感。

下一步，街道和社区将依托新时代文明实
践站开展丰富多样的活动，巩固文明养犬成
果，让文明养犬成为社区居民的自觉行为和生
活常态。

爱犬有方
文明养犬在行动

南苑街道

本报讯（通讯员 史莉）日前，南苑街道收到
来自“12345”市民热线的一封“表扬工单”，点赞
京粮悦谷社区工作人员“暖心的态度、有效的方
案、行动的速度”让群众切切实实感受到了为民
服务的情怀。

家住南苑街道京粮悦谷首城东区 2号楼 3
单元的一户居民反映，自家房屋逢雨必漏，墙壁
一直渗水，前期虽然进行了窗户打胶、楼顶做防
水等维修，但仍担忧漏水问题会出现，影响正常
生活，希望帮助解决。

南苑街道接诉后，社区第一时间与物业工
作人员前往现场查看情况，寻找漏水点。经专
业人员排查，漏水原因为墙体与保温层之间有
缝隙导致。为彻底解决房屋漏水问题，社区牵
头组织总包单位、物业公司负责人和业主等召
开议事协商会。经多方协商后，由总包单位负
责对漏雨墙体采取注浆的方式进行维修，同时
总包单位与业主就注浆技术以及后续恢复墙
面可能存在的情况达成了共识。经过施工人
员紧张施工，目前已维修完毕，房屋漏水问题
得以解决。

“我家的漏水问题解决了，墙面也恢复好
了。感谢街道和社区替百姓说话为百姓办
事，倾听居民诉求，第一时间积极协调，解决
实际困难。”居民向社区工作人员表达了谢意
与感动。

今年以来，南苑街道始终把“12345”热线工
作放在首位，对于群众反映的重点问题，召开居
民议事会、协调推进会跟踪办理，对投诉较多、
热点关注度高的问题及时梳理，明确责任单位，
将办理责任落到实处。今后，南苑街道将持续
聚焦民生福祉，不断增强服务意识，确保民情直
通、民意直达，让群众的生活更加美好。

房屋漏雨
多方合力解民忧
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创新治理模式 19部电梯完成更换
本报讯（通讯员 蔡旖旎）丰台街道丰益花

园小区是一个集原址回迁入住、单位集体宿舍、
经济适用房于一体的中型居住社区，然而，由于
建成时间久远，小区内设施逐渐老化，尤其是电
梯安全问题频发，成为社区党委与居民心头的
一大忧虑。电梯更新改造项目成了丰益花园社
区亟须处理的问题。今年，丰台街道充分发挥
党建引领作用，创新性地采用居民承担一部分、
施工企业让利一部分、物业公司垫资一部分、小
区公共收益分摊一部分、政策支持一部分的模
式，解决了该小区的老旧电梯安全隐患。

多方参与 破解资金难题

2018年，在有关单位的资助下，小区内的9
部电梯得以率先更新。2022年，丰益花园社区
在房屋管理局设备安全管理科的指导下，通过
公维和居民自筹相结合的方式，成功完成了 21
部电梯的更新，至此，丰益花园小区成功完成了
30部电梯的升级换代。

今年，在电梯更新工作中，面临公维严重不

足、自筹难度大等问题。经统计，部分住户需要
自筹近6000元。

社区党委多措并举，推进电梯更新项目，一
方面通过多次公开宣传、入户宣讲明确居民义
务，获取居民的理解和支持，达成缴纳改造费用
的共识；另一方面协调物业企业主动作为，前期
垫付电梯订购、拆卸及安装费用共计280万元。

物业单位敏锐捕捉到超长期国债的政策信
息，第一时间向社区党委汇报，并迅速将所需材
料上报给区发展改革委备案。

最终，丰益花园社区充分利用政策红利，通
过企业让利、个人缴纳、政策支持及公区收入补
助等多种方式成功填平了费用缺口，电梯更新
工程取得了突破性进展，剩余19部电梯正式进
入更换阶段。

成功交付“梯”升居民幸福感

不久前，5部使用超长期国债支持更新的电梯
正式启用。区房屋管理局、区市场管理局、区应急
管理局综合执法大队以及街道办事处相关负责人

与社区居民来到现场，共同见证这一时刻。
丰台区相关负责人将合格“绿标”贴到了电

梯轿厢内，感慨道：“此次使用超长期国债支持
补贴老旧电梯更换的成功，是街道和社区的一
件大好事！同时，我们更要深刻理解‘我是谁’

‘为了谁’‘依靠谁’的真正含义，继续发挥党建
引领作用，真抓实干，再创佳绩！”

现场，居民对新电梯赞不绝口，住户陈阿姨
说：“新电梯不仅外观整洁漂亮，而且在安全性
和舒适性上都有极大提升，新电梯的正式启用，
让我们的生活品质得到了实实在在的改善。”居
民王大爷也说：“新电梯正式使用，我们大家的
出行将更加便捷与安心。”

为保障居民正常出行，丰益花园社区党委
按照竣工交付一批、拆除安装一批、电梯订购一
批稳步推进，截至目前，19部电梯全部完成了
更换，是丰台区最大的电梯更新工程。

未来，丰台街道将继续坚持“党建引领、多
方协同”的小区治理模式，充分发挥党组织的战
斗堡垒作用，让辖区居民们获得更多的幸福感、
与安全感。

我为群众办实事

家中返脏水 社区齐帮忙
本报讯（通讯员 祁欣 郑曌鸿）“我家的下

水管道又堵啦，厨房水池的污水排不下去还往
上返脏水，家里只有老人在，我们暂时赶不回
去，赶紧帮我们想想办法吧！”近日，六里桥街道
金家村第一社区接到了来自居民张先生的紧急
求助电话。

接到居民的电话后，社区工作人员迅速赶
往现场，安抚张先生家中老人的情绪，同时联系
了专业的疏通公司尽快赶到现场。在张先生的
家中检查后发现，污水返水情况的出现并非张
先生家中下水道淤堵所致。于是工作人员赶紧
对周边住户家中下水道进行排查，通过走访周

边居民发现，其他几户居民家中也有类似情况
出现，只不过并非用水的高峰期，所以没有对居
民的生活造成大面积影响。

经过专业人员的排查，初步推断是平房区
的污水井堵塞，于是工人掀开污水井井盖进行
查看。污水井中的污水已经几近溢出，水里也
堆满了黑色的淤泥和各种生活垃圾，一股难闻
的气味扑鼻而来。看到这种状况，专业人员立
即使用专业设备对水井进行了彻底地清理和疏
通。随着几小时的疏通工作，污水井中的污水
逐渐回落，工作人员和在场的居民们放下心
来。居民张先生自家水池里的水终于可以顺畅

地排出，生活又恢复了正常。为了确保问题不
再复发，社区还安排了定期的检查和维护工作，
以保障下水道系统的畅通无阻。社区工作人员
还向居民们普及了日常维护管道的小知识，提
醒大家注意不要将厨余垃圾倒入下水道，以避
免类似情况再次发生。

居民纷纷表示，由于平房区的下水管较窄
且坡度低容易堵塞，今年这个地方的下水已经
堵了好几次了，每次给社区的工作人员反映，他
们都能及时行动，帮大家解决问题。污水井堵
塞让人挺闹心的，但是看到社区这么用心地解
决问题，大家感觉很暖心。

六里桥街道
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丰台街道

暖心车棚为安全“续航”
本报讯（通讯员 马金凤）电动自行车作

为居民日常出行的重要代步工具之一，在使
用方便的同时，可能出现的隐患问题也逐渐
成为居民的“忧心事”。长辛店街道朱北社
区值班站长在居民走访中了解到，永定佳苑
小区 15 号楼西侧虽然为方便居民充电安装
了充电桩，但由于没有遮雨棚，雨雪天气充
电存在一定安全隐患，居民迫切希望加装电

动车车棚。
朱北社区想民之所想、急民之所急，经过广

泛征集社区党员群众意见，召开党委会，研究决
定使用党组织服务群众经费为永定佳苑 15号
西侧安装防雨棚。自立项以来，朱北社区值班
站长全程跟踪，从前期的施工测量，再到每一个
零件的安装都及时跟进监督，确保工程进度和
质量。经过紧锣密鼓的施工，现在一个崭新的

车棚已经顺利完工。
“自从安装完新车棚，以前的自行车、电

动车随处乱放现象没有了，停车规矩了，车充
电也不怕淋不怕晒了。”“感谢社区为我们着
想，终于不用为没处停车和充电发愁了。”新
建的电动自行车棚，获得了居民的交口称赞，
居民言语间透露出对朱北社区为民服务的高
度认可。

长辛店街道

花乡街道

本报讯（通讯员 马梦瑶）“废旧自行车换
生活用品啦！变废为宝，减少堆物堆料，践行
绿色环保！”近日，花乡街道郭公庄中街社区广
场熙熙攘攘，热闹非凡。红色条幅上“旧车置
换美环境，绿色郭中我先行”宣传标语格外显
眼，这是郭公庄中街社区废旧自行车置换活
动现场。

活动前期，社区工作人员对社区内长期
存放的废旧自行车进行了全面摸排统计，并
通过居民微信群、朋友圈、微信公众号等广泛
发布活动通知，积极动员辖区居民参与置换
活动。

“请问这个怎么置换呀？”“阿姨好，请在这
边登记。”活动当天，居民们积极响应，纷纷将自
己家中废弃已久的自行车推到活动现场，置换
保温杯、食用油、餐巾纸等日用品。活动现场，
社区工作人员和志愿者们分工协作，各司其职，
耐心细致地引导居民进行置换。据了解，置换
活动结束后，社区将把所有回收的废旧自行车
交付给具有专业资质的回收公司进行统一处
理，避免堆积和资源浪费。

“我家的旧自行车好久没用上了，丢了吧，
又舍不得，不丢吧，又占位置。现在好了，社区
回收了，还能换生活用品。”“这样的活动真不
错，又环保又省心。”“你还别说，这么一清理，楼
道里宽敞多了。”居民们你一言，我一语，纷纷为
社区竖起了大拇指。

旧车置换美环境
绿色环保我先行
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王佐镇

居 民
在“文明会
客厅”参加
文体活动。


